

Ata da Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Turismo de Paraibuna

Aos vinte e oitos dias do mês de fevereiro 2018, as dezesseis horas no Prédio da Casa da Agricultura aconteceu a reunião ordinária do COMTUR – Conselho Municipal de Turismo de Paraibuna/SP para tratar de assuntos referentes a FEITUR (Feira de Turismo). Esteve presente Paulo Rodolfo César (Presidente do COMTUR), Marisol S. Gomes (Diretora de Agricultura e Turismo), Elaine Cristina Nogueira (Representante do Receptivo), Luiz Gonçalves Faria (Vice – presidente), Luiz Antônio de Souza (Representante da Polícia Militar), José Joaquim de Almeida (Representante da Agroindústria), Manoel Messias de Melo Montes (representante da Associação Comercial), Luiz Antônio de Souza (Representante da Polícia Militar), Ronnie dos Santos, Flavia Pedroso e Márcio José Mayo Alves (Representante da Fundação Cultural), Maria Beatriz da Paz e Sanda Claro (Representante da Associação Artesanal), Giovani Celeste Barreto. Jorge Tadeu dos Santos (Sabor Tropeiro), Paulo Eduardo B. Scarpa (Representante dos Hotéis), Renato B. de Souza (Bar e Pesqueiro), Pedro Luís Rangel Alvarenga (Café da D. Maria), Marcelo Gomes (Pesqueiro Mandizeiro), Adilson B. de Freitas (Artesão), Geraldo Tadeu de Moraes (Mel Florada da Serra), Maria Neide de Souza (Marvada Neide), Rosana Copenhinsk de Mattos (Lanchonete M.R.), Monica Maria de Almeida (Cachaça Única), Maria Angélica Maciel Zamchelta (Elaboração de Vinho), Susanne Fauser (Representante do Receptivo), Maria Helena Barreto (Rancho do Milho), Welinton de Moura Campos (Pipoca), Cláudia A. Santos (Cocada Cremosa), Maria Amália Rocha (Sítio a Fábrica), José Vicente Faria (Instituto Chão Caipira), Irene Fernandes Neves e Bernardo Antunes das Neves (Rancho Chão Caipira), Rosa Pazzini (Lar Vicentino), Carla Maria A. M. Alves da Cruz (Artesanato Fundação Cultural). Rodolfo César iniciou a reunião falando sobre a pauta do COMTUR, Marisol falou sobre o Projeto Voa Vale e da participação de Paraibuna no processo de estruturação do turismo de forma regional, Rios do Vale, Codivap, falou ainda que devido uma grande demanda e visibilidade do Turismo no Vale do Paraíba, a Secretaria de Turismo de São José dos Campos organizou um evento no aeroporto para pedir a reativação dos voos comerciais, enquanto região iremos participar novamente desse evento e precisamos de roteiros prontos, precisamos estar cadastrados no CADASTUR, ver quem tem o interesse de participar e vender para CVC e outras operadoras, Susanne questionou se nós queremos o turismo CVC? Marisol perguntou quem vai querer participar? Rodolfo Cesar disse que o aeroporto de São José fechou porque o custo era quatro vezes mais caro que Guarulhos por isso não tinha demanda, para tanto precisa de investimento, precisa de planejamento, Marisol falou que ainda serão feitas muitas reuniões antes de apresentar a ideia, Rodolfo César falou que esse pode ser um dos objetivos, mas não cortar etapas, falou também da eleição do novo presidente e da necessidade de renovação, que o conselho precisa de oxigenação, irá apoiar quem decidir ser o presidente, nos últimos dois anos o turismo está tomando um rumo diferente, está mais dinâmico e precisa de uma atenção maior. Marisol falou da necessidade de se criar chapas, Rodolfo falou também que pode ser feita a eleição, mas não necessariamente precisa mudar os membros, o que pode se pensar é mudar os membros que não estão comparecendo, falou de um impasse o local da festa, eles gostariam de decidir a mudança do local, mas não conseguiu falar com o prefeito. Luiz falou que de acordo com a mudança do CAEPA eles tiraram a linha de esgoto da Praça da Matriz, Marisol falou que o Carlos foi ao local e conversou com eles, que eles mantiveram a saída de água para a festa, Luiz falou que eles tiraram os canos de esgoto, José Joaquim falou que a rede de esgoto pode ser externa. Rodolfo Cesar falou que o tempo é curto e que deveria ser feito em duas praças, primeiro não irá restringir a participação de pessoas na feira que querem entrar, uma maneira de ocupar também a Praça do Mercado, também resolveria a questão dos ambulantes que ficariam em frente o Correio e poderia envolver as

escolas com barracas típicas juninas e festivais de quadrilhas, falou ainda que a questão da prefeitura de ter estrutura para expandir é a sua dúvida, gostaria de afirmar que nem tudo pode ser por conta da prefeitura, os expositores tem que dividir essas despesas, Manoel falou que precisamos de um plano B, que se a prefeitura não tiver condições no momento de montar tudo isso, imagina fazer uma programação para as duas praças, falou ainda que poderia expandir os espaços nas laterais da igreja, que essa conversa pode ser feita com o Padre, Rodolfo insiste que tem que ser ocupada duas praças, que a demanda de seguranças de uma feira de turismo é diferente de um palco grande, Manoel disse que se dividir o evento vai ser exigido um número maior de segurança, Marisol falou que já foi feito a cotação global que no Carnaval tinha cinquenta seguranças e dividiu, outro grande problema que teve foi a falta de vigias, que não consegue contar com um grande número de funcionários, Manoel falou que se realmente dividir o numero de segurança os expositores vão ter que arcar com as despesas, Giovani sugeriu mudar toda a FEITUR para a Praça do Mercado, Rodolfo falou que a Praça do Mercado não comporia o cenário como a Praça da Matriz, sugeriu ainda uma Praça de Alimentação coberta, falou ainda para se atentar nos detalhes pois a Praça do Mercado seria uma extensão da Praça da Matriz, Giovani perguntou a questão dos banheiros, se será usado o do Mercado? Marisol falou que a ideia seria quatro contêineres, também colocou no seu check list o banheiro na Fazendinha, Manoel falou que em São José quem faz essa manutenção são funcionários da prefeitura e que a Praça do Mercado ficaria muito bom, que precisa de um orçamento global, Marcelo falou que como vai trabalhar com número maior de turista na festa, tem que por muito mais banheiros, falou que se as barracas ficarem em cima da Praça não adianta mudar espaço, José Joaquim falou que é muito tempo para o trânsito ficar parado, Monica falou que tem que fazer uma reunião com prefeito, precisa levantar os custos, Marisol falou que a agenda do prefeito está aberta, ele tentou marcar, Rodolfo não pode esperar alguém sair para entrar, Manoel falou que as barracas das filas atrapalharam as pessoas, Rodolfo disse que vai distribuir mais se a festa for nas duas praças, inclusive uma reclamação que ouviu foi que a FEITUR está atrapalhando o aniversário da cidade, principalmente o jovem, que ele quer um ambiente mais animado, que muitas vezes não combina com o que é oferecido na FEITUR, José Joaquim disse que quando fala em sertanejo precisa de um maior investimento, Marcelo disse que tem que chamar os setores das prefeituras para ver o que cada um tem que fazer, existem limpeza, gari, os responsáveis pelos setores tem que estar nessas reunião, Marisol explicou que não é que não paga hora extra é que não pode receber mais que o teto, Marcelo sugeriu fazer um banco de horas e deixar folga, Marisol falou que durante o Carnaval teve funcionários que não vieram e seguranças tinham que cuidar de fechamento de rua, Rodolfo falou que irá marcar a reunião com o prefeito ver o que ele vai disponibilizar e levantar o custo de quanto isso vai custar, e como será feito esse rateio, Elaine falou que de acordo com a experiência do Carnaval, o evento em duas praças foi muito complicado, Marisol trabalhou quinze horas, o tempo todo tinha questões a serem resolvidas na Praça da Matriz e Na Praça do Mercado, a equipe reduzida demandou esforços além do possível da equipe, Carla falou que em eventos que vem participando o custo de artesanato é um, alimentação é outro, Rodolfo entende que uma barraca de lanche vende mais que artesanato, e que as associações costumam pagar menos, deu exemplo da Festa em que Marisol era Diretora de Turismo que patrocinaram um show grande, por isso precisa correr atrás de patrocínio. Monica disse que a primeira ação é conversar com o Padre se ele disponibiliza a lateral para barracas, segundo falar com o prefeito, depois reunir todos, Manoel falou sobre a questão do GLP, Rodolfo falou que Marisol falou que os bombeiros estão cada vez mais exigentes, o Comtur tem que ir no Corpo de Bombeiro, Manoel falou que tem um bombeiro amigo que irá indicar um colega especialista em eventos para estar

vindo na Secretaria de Turismo esclarecer as dúvidas, Marcelo falou que pode ver com os amigos que entendem de gás que poderiam ver essa ligação com tubos, Manoel acha complicado esse tipo de estruturas é muito caro, precisa de gaiola, Rodolfo falou que existe instruções técnicas mas elas vem oferecendo algumas brechas, Marisol falou que a empresa de tendas ofereceu um certificado nas tendas anti chamas e que os bombeiros não deixaram montar um fogão a lenha, Manoel não entende o que acontece porque as outras cidades podem tudo e aqui não. José Joaquim mediu a frente da igreja e falou que independente do lado é o mesmo tamanho e que não adianta mudar pois tem que ter acesso para o cadeirante. José Joaquim perguntou quem quer entrar na feira, Renato falou que ligou para o Marlon e disse que não quer barraca para o Bem Bolado, tem que ter um empreendimento ou uma prestação de serviço, Rodolfo César quem não tem empreendimento não vai participar da festa, Giovani qual é o critério, Monica quem está pleiteando espaço está participando das reuniões, quem está aqui? Marcelo acha que tem que colocar eles no grupo, Rodolfo falou que não gosta de gambiarra ou puxadinho, Marcelo disse que tinha uma dúvida, a ideia da gente expositor ter a sua barraca evoluiu, disse ainda que poderia começar chamando o Rômulo, falou da possibilidade dele fazer um projeto unificado e cada um arca com o seu custo, Giovani disse que é importante que cada um saiba que embora tenha a sua barraca continua a ser cobrado a taxa pelo espaço, Joaquim disse que tem que ser um projeto interligado se não ocupa muito espaço, falou que isso só vai funcionar se as pessoas assinarem e o ano que vem a prefeitura não montar barraca, Paulo falou de achar um local para guardar tudo junto, Marisol falou que não pode cortar a tabua, quem cortar vai ter que pagar, Rodolfo falou que volta a ideia de ter o espaço Chão Caipira para levar em outros locais, Marisol falou que estará de férias mas vai fazer o croqui para tomar todas as outras providências, acompanhar. Rodolfo falou que em outros anos os custos foram divididos pela frente, e que o artesanato pagava metade da área, Jose Joaquim falou que isto é feito todos os anos, Giovani falou e o rasteio de custos também vai ser a metade? Rodolfo todo o custo vai ser dividido pela frente da barraca, a contabilização, vai ter uma diferenciação, Angélica e Luiz têm o sitio a 35 anos em Paraibuna e foi convidada a expor o vinho na festa da cidade. Marisol falou que como foi para o Ministério do Turismo um pedido de patrocínio a data da festa será do dia 08 á dia 17 de junho. Susanne sugeriu que o corte do bolo volte novamente para o dia 13 de junho. José Joaquim falou para tomar cuidado com a programação, que o ano passado a cantora estava se apresentando e estava acontecendo ao mesmo tempo o corte e distribuição do bolo, Renato quer saber se ele vai poder participar da festa, Carla falou que nos primeiros dias da festa tinha muitas pessoas perguntando se tinha outras atrações, queria conhecer pousadas, queria fechar pacotes, Rodolfo disse que em 2004 montou roteiros e o João Carlos ofereceu o transporte, Susanne disse que tentou dois anos fazer o pacote, as pessoas não quiseram pagar e queriam na hora, Elaine falou que na festa da cidade e durante o Carnaval foi criando o centro de informações com endereços de onde comer e onde ficar, Carla falou que é bom saber, que no próximo evento ira indicar o receptivo. Sem mais nada a ser tratado o Sr. Paulo Rodolfo deu por encerrada a reunião ás 18h. Após lida pelos presentes e havendo qualquer observação, será retificada na ata da próxima reunião. Eu Elaine Cristina Nogueira, redigi e lavrei a presente Ata, assinando juntamente com o Presidente e os participantes, em lista de presença anexa a esta Ata. Paraibuna, 28 de fevereiro de 2018, que assino junto com o presidente.

Elaine Cristina Nogueira

Elaine Cristina Nogueira
Secretária

Paulo Rodolfo César
Presidente



LISTA DE PRESENÇA REUNIÃO COMTUR

DATA: 28/02/2018

NOME	Empreendimento/Setor	E-mail
Elaine Cristina Nogueira	Prefeitura Juiz de Paz	elaine@parabuna.com
Marcos L. Gomes	"	marcos.l.gomes@parabuna.sp.gov.br
Sergio Jodan da Silva	Silva Tapeiro	STJ9096@GMAIL.COM
Giovani Celeste Badroto	RECANTO DOS PASSAROS	GIOVANI CELESTE@BOI.COM.BR
Paulo Eduardo B. Souza	POUSADO VILA DI LUCA	paulo1426@gmail.com
RENATO B. DE SOUZA - BODARO -	BAR PESQUEIRO	bodaro@hots.com
Luiz Luis Rommel D. Charrunga	Café da Zona Moura	pedro.rangel.charrunga@gmail.com
Manoel Gomes	NANAZEIRO	
Adilson B. de Freitas	ARTE S&O	adilson_1963@HOTMAIL.COM
Rosália dos Santos	Recanto da Casquinha	
Juinaldo Tadeu de Moraes	mel. Florada de Jênia	jtadeu@gmail.com
Sandra Claro	Farm. Caipira	SandraMClaro@gmail.com
Maná Rueda da Silva	Manoel da Rueda	
Luiz Beatriz A. da Paz	Associação Artesãos	luizbeatriz@luzmail.com
MONICA MARIA DE ALMEIDA	UNICA	beatrizpedro@gmail.com
Rebecca Copelinsk de Mattos	Sandonete - M. R.	rebecacopelinsk@hotmail.com
Maria Angélica Nogueira Zanchetta	Clube de Vinho	maria.zanchetta@yahoo.com.br
Susanne Fauser	Receptivo	institulobhfauser@gmail.com
Jose Joaquim R. Almeida	Sítio 55	jojoalmeida@xbr.com.br
Manoel Helton Bonatini S. S.	Pondal de Milho	
WELINGTON DE MOURA CAMPOS.	PIPOCAS	WELINGTONCAMPOS@GMAIL.COM
- Claudia Q. Santos / Marcela	Cocada Cromera	claudiaq.santos@gmail.com
- Luiz Pedro Zamiatina	ECARBO MACHO DE VINHO	
Maria Amália Rocha	Fábrica	
Jose Vicente Faria	INST. Chão Caipira	JOSEVICENTE@YAHOO.COM.BR
MARCIO JOSÉ MAYA ARAÚJO	FILATELISMO S.S.	PRISIDANTE@WUWMMMS.OJ.BR
Jenei Fernandes Neves	Rancho Chão Caipira	
Bernardo Antunes das Neves	Rancho Chão Caipira	
Flávia P. Pedrosa	Artesanato Fundações	flaviap@parabuna.com
Dora Pagnon	San Vicentem Artesã	
Carla Maria G. M. Alves da Cruz	Artesanato Fundações	c.carla31@yahoo.com.br
Luiz Eduardo B. Faria	Sorveteria	LUIZEDUARDO@JAM.COM
MANOEL MESSIAS DE MILLO MONTES	ASS. COMERCIAL	MANOELM@PARABUNASP.COM.BR
Luis ANTONIO DE SOUZA	Polícia Militar	luisa@policiamilitar.sp.gov.br
Paulo Rodolfo César	Artesãos	cisarpa@uol.com.br